

tadas en las *Relaciones Topográficas* de Felipe II¹¹¹ aludiendo al hecho de que el agua "apareció" a pesar de ser esta zona una región de tierra muy seca y que como la aparición de esta fuente se consideró un milagro, empezó a llegar mucha gente a bañarse y a curarse toda serie de enfermedades y se le atribuyeron incluso milagros (daba vista a los ciegos, sanaba a los cojos, etc.).

Es de señalar que estas aguas, igual que las de la desaparecida ermita de la Fuensanta de Chinchilla, no son citadas por las obras de hidrología médica, de ahí que las incluyamos en este apartado.

Hellín

En un caserío cercano a Hellín, llamado La Vicaría, Madoz y Rubio sitúan una fuente de la misma agua mineral que la del Azaraque, es decir, sulfurosa¹¹². Jordán Montes y Conesa García se preguntan si se tratará de Peña Lavada, en el río Mundo¹¹³.

Tobarra

Tomás López¹¹⁴ cita la existencia de una fuente de agua fría que se encontraba en el paraje llamado El Puerto y la fuente se llamaba del Agua Buena, su uso curaba el mal de orina, las piedras y las indigestiones. Y Ceán Bermúdez¹¹⁵ señala la existencia en esta localidad de "las gradas de los baños o termas de Santa Victoria", nombre que sería el recuerdo de una mártir cristiana según Jordán Montes y Conesa García¹¹⁶.

BIBLIOGRAFÍA

- *ALMENDROS TOLEDO, J. M., "Algunas notas sobre las salinas de Fuentealbilla", Al-Basit, nº 17, 1.985, pp. 19-62.*
- *Anuario oficial de las aguas minerales de España. Tomo II, 1.882. Madrid, 1.883.*
- *CEÁN BERMÚDEZ, J. A., Antigüedades romanas que hay en España en especial las pertenecientes a las Bellas Artes. Madrid, 1.832.*
- *CEBRIÁN ABELLÁN, A. / CANO VALERO, J., Relaciones topográficas*

111 P. 243.

112 Madoz. *op. cit.* IX, p. 165; Rubio. *op. cit.*, p. 377.

113 *Op. cit.*, p. 500.

114 *Op. cit.*, p. 216. en Jordán Montes y García Conesa, en *op. cit.*, p. 500.

115 *Op. cit.*, p.117.

116 *Op. cit.*, p. 500.